

Después de plegarse a la tesis de los E.E. U.U. Cancilleres solicitaron más ayuda económica

UN DISCURSO QUE NO PUDO PRONUNCIAR JUAN PUEBLO EN LA CONFERENCIA DE CANCELLERES (PAG. 2ª)

COEXISTENCIA PACIFICA PIDEN LOS PUEBLOS



ADELANTE
Semnario de Intereses Generales

Director: MARIO SOLIS P.
Adm. MANUEL MOSCOA B.

Agosto 28 de 1960
Apartado 2009 - Edición 403

San José, Costa Rica
América Central

Cuba acepta arreglo con los EE.UU.

PERO SIN MENGUA NI DE SU SOBERANIA NI DE SU REVOLUCION

MEDIANTE FORMIDABLE DISCURSO EL CANCELLER ROA DESTRUYO EL MONUMENTO DE INFAMIAS LEVANTADO POR LA PROPAGANDA IMPERIALISTA

La Séptima Conferencia de Cancilleres —que cuando escribimos estas líneas apenas está saliendo de lo que podríamos llamar la etapa de los discursos— está grandando alrededor de la Revolución Cubana. Cuba es el tema central de todos los discursos que en ella se pronuncian.

La Sexta Conferencia —que terminó sus labores 24 horas antes de iniciarse la Séptima— se ocupó exclusivamente del caso de Santo Domingo. Pero todo pareciera indicar que esta Sexta Conferencia fue la antesala de la Séptima, es decir, que entre ambas existió una conexión directa establecida por la diplomacia yanqui.

En efecto, los Estados Unidos, cuya mano poderosa ha movido todos estos trajes diplomáticos, aceptaron sancionar a Trujillo únicamente con el propósito de crear condiciones que faciliten la "acción panamericana contra Cuba". Terminada la Sexta Conferencia el aparato de propaganda montado por Washington comenzó a difundir la tesis de que a Cuba deben aplicársele las mismas reglas que se le aplicaron a Santo Domingo.

Claro que esto de "las mismas reglas" es apenas una frase engañosa. Los Estados Unidos tienen interés en que la sanción aplicada a Santo Domingo no deje de ser papel mojado. Ellos buscarán la manera de apuntalar el aparato trujillista en tanto se

(—Pasa a la Pág. 6—)



SEREMOS AMIGOS DE LA U.R.S.S. Y DE LA REP. POPULAR CHINA

PORQUE ELLOS HAN DEMOSTRADO SER NUESTROS AMIGOS

Párrafos fundamentales del discurso de Fidel Castro, que han sido tergiversado por la prensa venal

Miles de mensajes envía el pueblo en apoyo de Cuba

MANIFIESTASE OPINION PUBLICA EN RESPALDO DE LA REVOLUCION CUBANA

La opinión pública costarricense ha seguido manifestándose casi en forma unánime en apoyo de la Revolución Cubana y en contra de la política agresora del imperialismo yanqui.

Según los informes que hemos tenido, la Confederación General de Trabajadores Costarricenses ha destacado a varios de sus funcionarios para que visiten los centros de

trabajo más importantes, haciendo asambleas relámpagos sobre la Conferencia de Cancilleres, y han encontrado en la clase obrera un respaldo prácticamente unánime y altamente entusiasta con respecto a las luchas de liberación del pueblo cubano.

MILES DE MENSAJES EN APOYO A CUBA

(—Pasa a la Pág. 7—)



En la sesión de la Conferencia de Cancilleres, correspondiente al miércoles 24 de agosto, fue repartida gratuitamente por un grupo de batistianos en el Teatro Nacional, el periodicucho La Hora. Extrañamente esto fue permitido por las autoridades y por los funcionarios que operan en el recinto en donde se realizan las conferencias, toda vez que manifestaciones en favor de Cuba no se toleran.

El periodicucho La Hora "reprodujo" las declaraciones de Fidel Castro de la madrugada de ese mismo día, pero lo hizo en forma tergiversada, con el propósito de redac-

tar un editorial inmundito que luego hizo suyo el radio-periodico La Palabra de Costa Rica.

Nos permitimos reproducir los párrafos principales de ese discurso, que fue dicho por el gran líder del pueblo cubano, en la constiución de la Federación de Mujeres Cubanas.

"Es una feliz y significativa coincidencia que en los precisos momentos en que se intriga contra nuestro país; en que el imperio poderoso moviliza todos sus millones y todas sus influencias para maniobrar contra nuestra patria en el seno de la OEA;

(—Pasa a la Pág. 6—)

Después de plegarse a la tesis de los E.E. U.U. Cancilleres solicitaron más ayuda económica

Dicen que el comunismo lo está difundiendo Cuba, pero no dicen una palabra de la explotación a que tienen sometidos los monopolios a nuestros pueblos

LE OFRECEN A CUBA SOLUCIONES AMERICANAS DESPUES DE QUE SE REPARTIERON LA CUOTA AZUCARERA CUBANA HASTA LA ULTIMA BORONA

Señores Cancilleres:

Permitidme poner algunas sencillas reflexiones al margen de vuestros importantes discursos.

Condenasteis a Trujillo y eso está muy bien. Pero le habéis dado calidad de Jueces a los representantes de Somoza, Stroessner e Ydígoras. ¿No os parece que eso está muy mal? ¿Os parece lógico que tres sátrapas levanten en sus manos la bandera de la democracia con vuestra bendición? Tres pueblos sojuzgados os contemplan con estupor y con desesperanza.

Venezuela comprobó que Trujillo había violado su espacio aéreo. Cuba, por su parte, comprobó que los Estados Unidos también violaron su espacio aéreo con el propósito de incendiarle sus cañaverales. La acusación de Venezuela os dió base para sancionar a Trujillo. ¿Será cierto que la acusación de Cuba os va a dar base para sancionar a Cuba? ¿En virtud de qué milagro es posible que la virtud se transforme en crimen y el crimen en virtud cuando están en juego los intereses y conveniencias de los Estados Unidos?

Os he oído decir a todos que estáis muy empeñados en defender lo que llamáis "el sistema jurídico interamericano" y la "ideología democrática de este Continente". Francamente, no sabía que erais creadores de un derecho autóctono. Posiblemente también lo ignoren todas las personas cultas del mundo. ¿Derecho interamericano? ¿Será por ventura el derecho de los tiranos a llamarse demócratas? ¿O el de las compañías yanquis a explotar inmisericordemente a nuestros pueblos? ¿O el de la diplomacia de Estados Unidos a interferir en nuestros asuntos domésticos? Si eso es así se trata del derecho del más fuerte a acoger al débil. Pero ese derecho no lo habéis inventado vosotros. Ese derecho existe en el planeta desde hace muchos siglos, desde que se estableció la esclavi-

CONDENARON A TRUJILLO EN TANTO ACEPTAN QUE SOMOZAS, YDIGORAS, STROESSNERS Y FRANCO LEVANTEN LA BANDERA DE LA DEMOCRACIA.

tud. Y está mal que para mencionarlo le déis el título de "Derecho" en el sentido en que se lo dais.

¿IDEOLOGIA DEMOCRATICA EN AMERICA LATINA?

Tampoco he logrado comprender vuestros ditirambos para la ideología democrática de este continente. ¿Qué queréis dar a entender con esa frase? Este es un continente dominado por monopolios y por señores feudales. Los monopolios y sus sirvientes tienen pan y libertad. Los terratenientes tienen pan y libertad. Los políticos venales tienen pan y libertad. Los grandes especuladores y los grandes usureros tienen pan y libertad. Pero las grandes masas populares, mezcla de blanco, indio y negro, no tienen ni pan ni libertad. Viven en la miseria y en el más abominable desamparo. Ni siquiera tienen derechos políticos por más que las Constituciones digan lo contrario. Las elecciones se les presentan ya hechas. Las hacen en su nombre echando mano del fraude o de las bayonetas. ¿Conocéis el índice de mortalidad del hombre latinoamericano? Es espantoso. En este Paraíso de que vosotros habláis los hombres se mueren de miseria. ¿Y conocéis el índice de analfabetismo? Es espantoso también. Muertos de hambre y analfabetos viven los seres humanos en este pedazo del mundo. Los que han sacado las riquezas de nuestro suelo no se han preocupado de la Escuela ni del pan para los pueblos. Ellos son los culpables de este crimen. ¿Y a semejante crimen lo llamáis vosotros ideología democrática del Continente? ¿Y esto es lo que vosotros decís que hay que defender de toda contaminación extra-continental? Ah señores Cancilleres, poned los pies sobre la tierra! Y no perdáis de vista nunca, nunca, que democracia con

hambre no es democracia: a lo sumo es una palabra buena para elaborar versos o para justificar atropellos.

ESTAIS ASUSTADOS CON LA REVOLUCION CUBANA

Estáis asustados con la Revolución Cubana. Afirmáis que Cuba es un peligro para el continente porque puede difundir el temible comunismo. En este punto no hacéis otra cosa que apoyar la tesis de Mr. Herter. ¿No sería mejor que pensarais en acabar con la miseria antes de acabar con un comunismo que sólo puede prosperar allí donde los derechos humanos no existen? No es Fidel Castro quien puede llevar la Revolución a la América Latina. Son las grandes compañías norteamericanas, los terratenientes criollos, los capitalistas miopes, los agiotistas, los militarotes, todos ellos son los verdaderos agentes de la Revolución. Ponedles coto a ellos y dejad a Fidel Castro que lleve adelante la transformación de Cuba. Estad seguros de que si Fidel traicionara a su pueblo ese pueblo se encargaría de tumbarlo. No serían necesarios los marineros ni los diplomáticos del Tío Sam.

CUBA TIENE RELACIONES CON LA URSS

Tampoco os comprendo cuando decís, que Cuba le está abriendo las puertas de América a la Unión Soviética. Cuba tiene relaciones diplomáticas con la Unión Soviética como también las tienen los Estados Unidos. Cuba tiene relaciones comerciales con la Unión Soviética como también las tienen los Estados Unidos. Cuba fue visitada por Micoyán como también lo fueron los Estados Unidos. ¿Por qué entonces, no le hacéis a los Estados Unidos la misma censura que le estáis haciendo a Cuba? ¿O es que

vosotros también creéis en la inferioridad de nuestros pueblos y en la superioridad del pueblo yanqui? ¿No pueden hacer nuestros pueblos lo mismo que está haciendo el pueblo que administra Mr. Herter en nombre de un puñado de monopolios?

¿CUAL ES EL CRIMEN DE CUBA?

Pero hay algo que me extraña mucho, señores Cancilleres, y es vuestra ignorancia de hechos muy recientes y muy alarmantes. El Gobierno de Washington desató una serie de bombardeos criminales sobre el suelo cubano en un afán de tumbar al Gobierno de Fidel Castro. El pueblo de Cuba no se asustó y echó a perder tan criminal maniobra. Cuba entonces le propuso a Washington conversaciones para estructurar una política justa entre ambos países. Washington rechazó insolentemente la propuesta y continuó enviando aviones a la Isla. Luego, concibió Washington el plan de asfixiar a Cuba por falta de petróleo y ordenó a sus compañías quitarle el petróleo a Cuba. Cuba consiguió petróleo en la Unión Soviética pero no tenía cómo refinarlo. En suelo cubano había refinarias pero eran de propiedad de los monopolios internacionales. Fidel Castro les pidió a esos monopolios que le refinaran el petróleo soviético. Los monopolios se negaron. Les dió entonces Fidel plazo para obedecer y los monopolios se burlaron. Así fue como se produjo la expropiación de esas Compañías. Inmediatamente Washington comenzó a formular nuevas amenazas en nombre de la democracia. Las amenazas, claro está, fueron de acudir a la violencia. Pero antes de hacerlas buenas resolvió agotar un último recurso económico: canceló la cuota azucarera. Creyó que Cuba cedería cuando no tuviera don-

de colocar su azúcar. Entonces Cuba le vendió a la URSS y a China el azúcar que los Estados Unidos se negaban a comprarle, violando un contrato, en un afán de arruinarla. Nuevo grito de la propaganda yanqui. Nuevas amenazas. Pero de esta vez ya fue reunido el Estado mayor del Ejército de los Estados Unidos. Se preparaba la agresión armada. Fue en este momento cuando Jruschov intervino en defensa de Cuba. Su intervención consistió en hacerle saber a los Estados Unidos, que dispararía sus cohetes sobre sus ciudades si el Ejército yanqui se resolvía a agredir a la pequeña Isla del Caribe. ¿Qué pretendían los Estados Unidos? ¿Que Cuba se dejara aplastar por su inmensa maquinaria política y militar? El crimen de Cuba consiste en haberle comprado petróleo a la URSS, en haberle vendido azúcar a la URSS y en no haber protestado cuando Jruschov ofreció defenderla? No tiene esto ninguna lógica, señores Cancilleres. Pero menos lógica tiene que los Estados Unidos, cuando se dan cuenta de que no pueden aplastar a Cuba porque no se los permite otra gran potencia, os convoque a vosotros, representantes de pueblos latinos, para pedirnos que obliguéis a Cuba a renunciar a su derecho de defensa y a entregarse inermes en sus garras. Esto no sólo es ilógico sino que es monstruoso. ¿Y vosotros no os dais cuenta de esa monstruosidad? ¿Y sois capaces vosotros de aceptar todo eso en nombre de un derecho interamericano que no existe y de un sistema democrático americano que es la farsa más grande que ha padecido los siglos?

¿NO RECORDAIS A GUATEMALA?

Por cierto que os oí decir una cosa muy curiosa: que Cuba, en vez de aceptar el apoyo de la Unión Soviética, debió acudir a vosotros, es decir, a vuestra organización

(Pasa a la Pág. 3ª)

Ocupan los EE. UU. isla del "Cisne" para agredir a Cuba

Una gran manifestación popular, para "el día en que se oiga la voz del Canciller Raúl Roa, en la Séptima Conferencia de Cancilleres que se verifica en San José de Costa Rica", ha sido convocada por los estudiantes universitarios de Honduras.

Los estudiantes universitarios anunciaron su respaldo decidido a la Revolución Cu-

bana y exhortaron a los trabajadores a ejecutar un plan conjunto que haga efectivo el apoyo.

El Frente de Reforma Universitario, que tuvo la iniciativa, convocó a otras organizaciones estudiantiles y a los sindicatos obreros, para celebrar una magna concentración en la Escuela de Derecho de la Universidad, a fin

de adoptar acuerdos de respaldo a Cuba.

En otro mitin, celebrado la semana pasada por los universitarios hondureños en la Sala Magna de la institución, denunciaron "la usurpación por parte del Gobierno de los Estados Unidos, de la isla del Cisne, al sur de Cuba, con el propósito de agredir al pueblo cubano".

DESPUES DE PLE...

regional. Si semejante salida no fuera trágica —ya que tiene por objeto disimular un crimen— sería ridícula, espantosamente ridícula. ¿No recordáis a Guatemala? Guatemala recurrió a vosotros y la condenasteis a muerte. Hoy Mr. Spruill Braden se ríe de vosotros muy sabrosamente. Dice que el Departamento de Estado y Somoza fueron los autores del crimen de Guatemala. No os toma en cuenta a vosotros. No os reconoce vuestros méritos. Os asigna un papel de muy poca categoría.

Pero bueno, dejemos el amargo recuerdo de Guatemala y observemos nuestro argumento desde otro ángulo, desde el económico.

UNA OFERTA MENTIROSA

Si Cuba os pide que le compréis las 800.000 toneladas de azúcar que se negó a comprarle EE. UU., ¿qué hacéis? ¿Se las compráis? Ya estoy viendo una sonrisa sardónica en vuestros labios. Tenéis razón de sonreír. ¿Por qué? Pues porque las cosas son al revés. En cuanto EE. UU. le quitaron a Cuba su cuota de azúcar vosotros corristeis a solicitarla para vosotros. Bulliciosos y festivos os repartisteis la famosa cuota como los buitres se reparten los restos de un animal muerto. Lo único es que Cuba no estaba muerta, porque encontró donde vender el azúcar. Pero decid, ¿con qué autoridad moral ofrecéis a Cuba una ayuda que contribuisteis regocijadamente a quitarle? ¿Con qué autoridad?

Tampoco habrías podido darle a Cuba ayuda militar para defender su suelo y sus instituciones. Habrías hecho con Cuba lo mismo que hicisteis con Guatemala. Habrías dejado destrozado a Cuba y luego habrías entonado cánticos a la democracia triunfante en el Caribe. Desde luego, la democracia triunfante serían los monopolios y las armas del imperialismo también triunfantes.

No, señores Cancilleres, ni ayuda económica ni ayuda militar habrías podido vosotros suministrar a Cuba. Primero, porque no estáis en condiciones de darla; y luego, porque no tenéis voluntad de darla. Eso no podía ignorarlo Cuba.

LA MADRE DEL CORDERO

Yo tengo una sospecha, señores Cancilleres, y espero que vosotros lleguéis a compartirla conmigo. Y es que a los Estados Unidos no les preocupa grandemente el comunismo como ideología. Prueba de ello son sus cordiales relaciones con Yugoslavia y su empeño en estrecharlas con Polonia. Tampoco tienen interés los políticos de Washington en la democracia. Ya visteis cómo hicieron todo lo posible por defender a Trujillo, que por otra parte era hechura suya. Ya veis cómo miman a los Somoza y les suministran dinero a manos llenas. Ya os habéis dado cuenta de lo amorosas que son las relaciones con el general Franco. También podéis ignorar todo el horror de las persecuciones de negros en el territorio yanqui; ni el hecho de que no obstante su careada libertad de elegir, en ese país sólo dos Partidos, integrados por grandes consorcios, tienen derecho práctico a intervenir en los procesos electorales.

No, señores Cancilleres, no es la democracia el motivo de sus preocupaciones. La cosa va por otro lado. Cuando hablan de comunismo en Cuba están pensando en los negocios cerrados para sus compañías. Cuando hablan de penetración soviética en América Latina están pensando en la competencia comercial de los países socialistas.

No quieren que América Latina se industrialice. No quieren que América sea dueña de sus riquezas. No quieren que en el mercado latinoamericano penetren mercancías socialistas. Esta es la clave de sus preocupaciones.

Nos ofrecen empréstitos generosos. Nos ofrecen el capital de sus compañías para que sean ellas las que usufructúen nuestro territorio y no nuestros propios pueblos.

Ellos saben que la URSS no invadirá nunca nuestro Continente. Pero saben además que los países socialistas nos ofrecen ayuda para que nos industrialicemos, y nos ofrecen suministrar lo que nos haga falta a cambio de nuestros productos. A esto es a lo que le tienen miedo y esto lo que llaman penetración comunista.

Lo lamentable es que vosotros, señores Cancilleres, les hagáis el juego con traición para los pueblos que representáis.

DISCUSION DE PRECIOS

Voy a terminar, pero no sin haceros una última observación. Os confieso que muchos de vuestros discursos me produjeron vergüenza. Pusieron a hervir la sangre dentro de mis venas. Esto ocurrió cada vez que en tono lastimero, solicitasteis limosna al poderoso Departamento de Estado. Le dabais la razón aunque no la tenía; y luego, le pedíais dinero en nombre de nuestros pueblos. ¡Qué horrible señores Cancilleres! Eso daba la sensación de un negocio público y escandaloso de compraventa. Es cierto que el Departamento de Estado os ofreció 600 millones. Tal vez esa suma no os pareció suficiente. Pero si no os pareció suficiente no debsteis haber planteado el regateo a propósito de la cabeza de Cuba.

Pero no os equivoquéis, señores Cancilleres, no os equivoquéis, que los tiempos han cambiado y la conciencia de nuestro continente está despierta. Mientras vosotros comerciales los pueblos se preparan para la gran lucha.

Y no olvidéis aquel refrán que dice: el que le sirve al diablo termina en los infiernos.

Una democracia anacrónica

Costa Rica ha vivido prácticamente durante los últimos cien años, un sistema democrático. Algunos periódicos empañaron esa tradición. Pero el sistema político del país, a pesar de esas interrupciones, (la última de las cuales la sufrió como consecuencia de la Guerra Civil que en 1948 promovió el imperialismo yanqui), se ha caracterizado por su respeto a la vida y a la libertad de sus ciudadanos.

Pero el sistema democrático de Costa Rica debe sufrir una transformación acorde con los nuevos tiempos. Ya no satisface, para las necesidades actuales del país, que el Señor Presidente de la República camine por las calles, saludando a sus conciudadanos. Ni satisface tampoco el hecho de que cada cuatro años se permita a los ciudadanos escoger entre una lista de candidatos nombrados por determinados grupos políticos, a los hombres que se encargarán de ejercer el poder.

Los señores diplomáticos, periodistas y turistas en general, que han vivido con nosotros durante dos semanas, han tenido la oportunidad de ver en acción a nuestra llamada democracia.

Vieron cómo a un pueblo fervoroso, partidario de la causa cubana, se le impidió manifestarse no sólo en las calles (bajo el pretexto de "proteger" la vida de los delegados cubanos) sino también en la prensa y en la radio. Y vieron cómo, con la protección de las autoridades, se permitió a los asilados políticos salir a la calle a hacer lo que se les negó al pueblo.

La democracia costarricense es una democracia en la que no hay prensa en donde escribir. Los "cacayos" que dirigen y son dueños de la prensa escrita, no tienen la suficiente entereza para cuando menos decir que no están de acuerdo en dar la misma oportunidad a todos los ciudadanos a participar en el debate público. Ellos dicen que son demócratas, pero su prensa a la vez que tergiversa y calumnia todas las causas de progreso, cierra sus columnas a las fuerzas de avanzada.

Otro tanto sucede con la radio; cuando alguna estación, durante la Conferencia de Cancilleres, se separó un tanto de esa línea, iniciaron los "cacayos" un boicot económico, hasta lograr moderarla.

Son dos manifestaciones de cómo nuestra democracia es anacrónica y falsa. Una "democracia" en la cual el mismo Presidente de la República fue maltratado, al grado que tuvo que andar pidiendo disculpas por atropellos de sus autoridades, que ni él pudo controlar.

Es una democracia cada vez más controlada por el Departamento de Estado, y en donde al pueblo trabajador se le han cercenado sus derechos.

Apoyo decidido y respeto absoluto de la Unión Soviética a Cuba

Al presentar sus cartas credenciales al Presidente Dorticos, de Cuba, el Embajador de la Unión Soviética, Sergio M. Kudriavsev dijo que su país utilizará todo para apoyar a Cuba y a su pueblo en la lucha por la consolidación e independencia nacional.

En otro aparte de su discurso, el Embajador soviético señaló también que des-

de la reanudación de las relaciones entre ambos países ha "crecido y se ha afirmado la amistad entre ambos pueblos y se desarrollará, con éxito vinculos en las esferas política, económica y cultural, basados en profundos y sinceros respeto, en las condiciones de plena igualdad de las partes y ventaja mutua".

Preparan terreno para extra ngular a Cuba denuncia U. R. D.

Supuesto intervencionismo soviético "puede ser utilizado contra Cuba" declaró en Caracas el Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, y dirigente del Partido Unión Republicana Democrática (URD), José Herrera Oropeza.

Esto lo dijo comentando la posibilidad de una decla-

ración de la Séptima Conferencia de Cancilleres.

"Esta muy clara la intención de repetir con la Revolución Cubana lo que Dulles hiciera en Caracas con Guatemala, en la Décima Conferencia: preparar el terreno para estrangular al gran movimiento liberador del pueblo cubano", agregó Herrera Oropeza.

ANTIGO ESTA EL MUNDO ENTERO

decidida y patriótica de un grupo de revolucionarios victoriosos varias batallas contra su enemigo, el yanqui: el imperialismo yanqui.

Univerales, que la aviación norteamericana trató los monopolios se lo negaron pretendiendo paralizar sus ciudades.

Los mercados para su principal producto en Europa era su principal comprador, violó sus compraciones.

Unidos, cuando aceptó sin vacilaciones la ayuda de la potencia del Norte cumpliera sus amenazas

una fiera herida, trata de aplastar al pequeño país mismo, y de rescatar para su pueblo las riquezas

en el terreno diplomático. Conociendo la docilidad del imperialismo trata de inducir a todos los gobiernos, a que rompan sus relaciones diplomáticas y contra los monopolios, en este rincón del mundo.

no puede perder esa batalla. Cuba no debe perderla. Los pueblos de la América Latina no permitirán que los gobernantes de turno tomen las medidas pero no tienen el respaldo de ningún pueblo la resolución tendrá sentido.

de la dignidad y del patriotismo, seguirá flaqueando una isla. Pero la causa de Cuba es la causa y por eso Cuba, la heroica Cuba, la Cuba que a que admiran y respetan todos los latinoamericanos a dar hasta la última gota de nuestra sangre si mediante componendas odiosas de diplomáticos

progreso exige sacrificios. De pie sobre un camión con los pies cansados, sufriendo de sed, con el sol en los ojos y el calor derritiéndonos el cerebro, me daba cuenta de que esas eran incomodidades muy pequeñas en comparación con el dolor y las privaciones y el heroísmo que Cuba había aportado al drama de la Sierra Maestra.

Allí nació mi determinación —no meramente deseo— de llegar a la Sierra. Ahora comprendía lo que la Sierra simboliza. Me sentía muy pequeña e insignificante porque veía a Cuba contra el telón de fondo del mundo tratando de alzarse de la miseria de su inhumano pasado.

Cuando oí hablar a Fidel sentí el crescendo de la respuesta del pueblo en Las Mercedes, muchas de mis ideas cínicas sobre las revoluciones desaparecieron. Vine con la mente abierta, y vi y entendí. Lo que vi es una nueva era en la historia del hemisferio, una nueva página en la historia occidental, una página que no puede volverse atrás ni suprimirse. El progreso es inexorable y debemos hacerlo a pesar de nosotros mismos. Puedo decir, como norteamericano, con completa certeza, que el común de los norteamericanos algún día llegará a entender y a aceptar la Revolución Cubana. Mi única duda es, ¿cuánto tardará esto en llegar?

Pero ya se ha abierto la primera brecha en la fortaleza del imperialismo hemisférico. Debemos mantener la brecha con la tenacidad con que el Movimiento 26 de Julio se aferró a su misión y a sus ideales en la Sierra Maestra.

Siento gran orgullo de haber sido parte de este gran festejo de 1960 en la epopeya de la Sierra Maestra.

CUBA ESPERANZA E INSPIRACION

LUCY SMITH
(Poetisa norteamericana)

Lo que más me impresionó fueron los campesinos que nos decían adiós cuando pasábamos hacia la Sierra Maestra.

Estos hombres, rotos, sucios, estos niños desnudos y descalzos, me recordaron nuestros peones sin tierra en el Sur.

Aquellos peones, tanto negros como blancos, que se pasan la vida trabajando la tierra de otro, comprando simiente, alimentos y ropa a crédito, llegan a fin de año sin ver dinero, con frecuencia endeudados. Ellos y sus hijos son analfabetos, en el mejor de los casos semi-analfabetizados. Tampoco ellos tienen inodoros, ni agua corriente, ni casi ninguna de las necesidades de una vida decente.

Pero a diferencia de nuestros peones, los rostros de estos campesinos cubanos están encendidos de esperanza, de dignidad, del conocimiento de que la tierra y el porvenir les pertenecen. Son fuertes en su determinación de defenderlos con la vida.

Si después de la Guerra Civil, el Gobierno de los Estados Unidos hubiera decretado la reforma agraria, dando la tierra a los que la habían comprado con su trabajo, con sus vidas, con su libertad, estos peones tendrían hoy el sentido de la dignidad, de tener raíces, el orgullo que ha transfigurado los rostros de los campesinos en Cuba.

Pero el ejemplo de Cuba es esperanza e inspiración para los millones de seres humanos que en toda la tierra dedican su vida a trabajar la tierra de otro, la tierra que en derecho pertenece a quienes la trabajan.

MI GRATITUD A CUBA

SARAH E. WRIGHT
(Poetisa norteamericana)

Cantaré para siempre el canto que me diste — un canto tan persistente como mi corazón, tan esencial a mi ser como la esperanza, tan grande como tu victoria, que la lucha corona con la luz más intensa sobre camino aun lleno de obstáculos.

Gracias, pueblo grande de Cuba, por este canto que tu paso invencible horadó sobre la roca sin igual de tu montaña, la Sierra Maestra. Por ese canto que abriga tus sueños hechos concretos, y que se alza sobre la piedra calcinada: la

ciudad escolar. Por ese canto, que rompe las cegadoras nubes de polvo que levantaron tus millones de pisadas, en tu viaje a rendir tributo a tu propia voluntad inagotable de amor y vivir en el ámbito humano del amor. Para rendir tributo a una hora de amor que se llama 26 de Julio, y a los hombres y mujeres que por su visión de tu deseo de no morir más, dieron sus vidas para que tú vivieras para siempre, y al hombre, Fidel Castro, cuyo genio inspiró tu vidas colectivas.

Que la vida sea siempre tuya.

Que la paz proteja todos los días de tu lucha grande e inspiradora.

DEJAD EN PAZ A CUBA

Editorial del "National Guardian", de Nueva York

La tirantez entre Cuba y los EE. UU. aumentó por la explosión el 4 de marzo de un barco de municiones en un muelle habanero lo que ocasionó muchas víctimas. Las acusaciones de "sabotaje" que hiciera Cuba y las predicciones en el New York Times del 7 de marzo de que las acusaciones "provocarían demandas de la Administración y el Congreso para que se tomaran represalias contra el gobierno de Castro", evidenciaban que iba a culminar una situación ya agravada.

Los cubanos tienen toda la razón en considerarse frustrados y creer que los EE. UU. no se sentirán descontentos de ver el derrumbe del gobierno de Castro. Han venido observando con creciente preocupación la libertad con que las fuerzas enemigas de Castro han venido operando en los EE. UU. No han sido impresionados por la alegada incapacidad de Washington de vigilar la costa floridana para impedir vuelos de aviones contra Cuba realizados por contrarrevolucionarios. Los cubanos recuerdan cuán efectivamente los partidarios de Castro, antes de la revolución, eran descubiertos y detenidos desde Nueva York a Texas.

Están dolorosamente conscientes de que la constante amenaza de las fuerzas contrarrevolucionarias, los obliga a asignar fondos preciosos para equipo militar defensivo que podrían invertirse en elevar su bajo nivel de vida. Saben que los EE. UU. buscan torpedear sus esfuerzos por obtener estas armas defensivas. El año pasado Washington presionó a Inglaterra para que no le vendiera aviones a Cuba para su defensa. El 5 de marzo, al preguntársele a un vocero del Departamento de Estado si Washington había intervenido ante el gobierno belga para impedir la venta de armas a Cuba, dijo "hemos indicado a un número de gobiernos amigos la incapacidad por los embarques de armas al Caribe".

Washington interviene incluso cuando el gobierno de Castro trata de promover la cooperación mutua entre los países subdesarrollados del mundo. Cuba organiza un congreso de países afroasiáticos y latinoamericanos, que tendrá lugar próximamente para efectuar un intercambio de mercancías, servicios y experiencias para beneficio de todos los participantes. Pero todo el mundo sabe en la ONU que los EE. UU. obstaculizan la participación de esa conferencia.

La última diatriba contra Cuba la produjo el representante Larry Brock, demócrata de Nebraska, quien dijo:

"Ya es hora de que agitemos el garrote a Castro. Posiblemente podríamos llevarlo hacia las malezas y darle una zurra al viejo estilo. Mientras hacemos eso, podríamos darle una buena afetada de modo que la gente pueda mirarlo bien. Las gentes honradas no acostumbran esconder su rostro detrás de tanto pelo: (¿Al igual que Abraham Lincoln?)"

Somos un país poderoso con mucha grandeza en nuestra historia, pero a pesar de nuestras aseveraciones de que adelantamos la auto-determinación de todos los pueblos, tenemos un historial muy comprometedor de ingerencias en otros países para mantener en el tronco el pasado ya muerto. Guatemala es el ejemplo más reciente.

Nave espacial soviética logró aterrizar

El lanzamiento del primer satélite de la Tierra, la llegada de un vehículo terres-

tre a la Luna y al aterrizaje suave y seguro de una nave espacial en la superficie terrestre, son talvez los tres más espectaculares triunfos de la ciencia en los últimos años. Estos tres triunfos científicos corresponden a la Unión Soviética, que se ha colocado en un lugar de primera importancia en el avance de la ciencia mundial.

El hombre ya dispone de la nave con la cual comenzar la exploración del espacio cósmico. Los problemas a resolver serán muchos, pero no cabe duda de que estos problemas irán siendo resueltos aceleradamente y que dentro de un corto plazo, el hombre habrá llegado a los planetas cercanos y más adelante se internará en la profundidad infinita del espacio.

Los hombres de ciencia de los Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, etc., se han adelantado en un abrazo sincero y espontáneo con los científicos soviéticos, que merecen el más hondo aprecio de la humanidad. Las columnas de los periódicos del mundo vienen llenas de información, y la noticia ha sido destacada a grandes columnas de las primeras páginas.

En Costa Rica, por supuesto, eso no ha sucedido así. La gran prensa costarricense es insensible a todo lo que no sean insinuaciones u órdenes del Departamento de Estado, del Pentágono y de las agencias informativas de los Estados Unidos.

Con excepciones, estos grandes adelantos sólo le sirven a la gran prensa nacional para hacer chistes antisoviéticos que revelan la mediocridad y el adocenamiento de los responsables de esos periódicos.

Llama la atención el hecho de que el satélite norteamericano TYRE fue colocado en el espacio con el fin de investigar" (es decir espía) sobre los países socialistas, especialmente sobre la Unión Soviética.

Quizá esta limitación de la ciencia es una de las causas principales del estancamiento o retraso científico del capitalismo.

Los experimentos de cohetes soviéticos en el Pacífico no tenían el propósito de asustar o chantajear, sino el de encontrar la forma de enviar la nave al espacio. Gracias a todas las experiencias que se comprobaron en los ensayos del Pacífico, la ciencia soviética ya dispone de cohetes de alta calidad capaces de llevar al espacio la nave.

meterse a ninguna humillación a cambio de que le perdonen la vida. Insistió Fidel en que Cuba irá adelante con su Revolución.

Estas palabras de Fidel fueron inmediatamente tergiversadas por los periodistas al servicio de la Embajada de los Estados Unidos. Otilio Ulate, de primero, hizo publicar en el pasquín "La Hora" un editorial inmundado, perfuncto, digno sólo de la pluma de un lacayo. Según ese editorial, Fidel Castro se había adherido definitivamente a la órbita soviética y se había separado de la organización de Estados Americanos. Los batistianos que viven en nuestro país compraron centenares de ejemplares de La Hora para repartirlos en el salón de sesiones de los Cancilleres. Y consideran tan genial la pieza literaria de Ulate que se atrevieron a vaticinar, desde sus estaciones de radio, que Cuba se retiraba de la Conferencia en situación de completa derrota, sin esperar siquiera defenderse.

PERO CUBA NO HUYO DE LA CONFERENCIA

Las cosas, sin embargo, no resultaron como Ulate lo supuso. Los cancilleres fueron más sensatos que Ulate y prefirieron estudiar el discurso de Fidel Castro. Lo estudiaron y probablemente llegaron a conclusiones distintas de las de Ulate. Lo prueba el discurso del Canciller de Venezuela, Dr. Arcaya, lleno de ponderación y de dignidad no obstante su contenido anticomunista.

El Canciller Roa no huyó de la Conferencia como lo había anunciado Ulate. El Canciller Roa compareció ante los acusadores de su Patria y pronunció un discurso maravilloso por su forma y por su contenido. Se trata de un alegato robusto en defensa de la Revolución Cubana y de ataque a la manobra imperialista. No dejó el Canciller Roa piedra sobre piedra. Destruyó todos los embustes difundidos por el imperialismo y sus agentes e hizo resplandecer las virtudes de una Revolución que es lección y orgullo para todos los pueblos de nuestro Continente. Podemos afirmar que la opinión pública de nuestro país quedó hondamente impresionada con las razones del Dr. Roa que realmente fueron una exposición limpia y contundente de hechos irrefutables, despojada de artificios retóricos.

Ahora quedamos a la expectativa. Las Comisiones de la Conferencia han comenzado a trabajar. Cuba ha dicho claramente que está anuente a arreglar su conflicto con los Estados Unidos, pero en un plano de dignidad y de igualdad, y sin renunciar en ningún momento a los atributos de su soberanía.

CUBA ACEPTA...

les presenta la oportunidad de conseguir una transición conveniente a sus intereses. En cuanto a Cuba las cosas llevan otro rumbo: Lo que buscan los Estados Unidos es que la Conferencia de Cancilleres autorice y respalde una acción militar contra el pueblo cubano. Los últimos cables informan que el Presidente Eisenhower ha girado instrucciones a la flota de los EE. UU. para que esté alerta y en espera de la orden de atacar a Cuba. Esta orden va a depender de lo que resuelva la Conferencia de Cancilleres.

HERTER NOS CONFIRMA LAS SOSPECHAS

El discurso de Mr. Herter en la Conferencia, confirma todas las anteriores sospechas. Denuncia a Cuba como cabeza de puente del "comunismo soviético" en América Latina; y afirma que la Revolución Cubana debe ser considerada como una agresión extracontinental a todos los países que integran el continente. Con base en estas afirmaciones pide que se le apliquen a Cuba los mandatos de Río de Janeiro y de Caracas, es decir, que se acuerde la intervención militar en Cuba.

Dentro de los arreglos privados que seguramente precedieron a la Conferencia correspondió al Canciller de Colombia proponer la salida del problema. El Dr. Turbay, en un discurso hábil de tipo auténticamente diplomático, sentó a Cuba en el banquillo de los acusados y le hizo saber, que podrá ser perdonada y recibida en el seno de la familia panamericana si se resuelve a cantar la palinodia, a arrodillarse ante el Departamento de Estado y a maldecir a la Unión Soviética y a China Comunista. Esto fue lo que en síntesis dijo el canciller Turbay en su discurso. Los demás Ministros —si exceptuamos a los de México, Bolivia y Venezuela— dieron su aprobación a la fórmula sugerida por el señor Turbay.

CREIAN QUE CUBA ESTABA TEMBLANDO

Todo parecía indicar que la mayor parte de los señores Cancilleres, con Mr. Herter a la cabeza, se sentían con arrestos de perdonavidas. Posiblemente suponían que después de lo ocurrido a Santo Domingo en la Sexta Conferencia Cuba esta temblando y deseosa de que le abricran las puertas del perdón.

Estas dudas las dispuso Fidel Castro en su discurso del miércoles. Fidel declaró que Cuba no es satélite de ninguna potencia, pero que no está dispuesta a renunciar a la amistad de la Unión Soviética y de China para complacer al imperialismo; y que tampoco está dispuesta a so-

La ejemplar lucha de Cuba

Pero, por más oscura que sea la noche, el amanecer llega infaliblemente. Por más fuertes que sean los gobiernos reaccionarios,

llega siempre el fin de su dominación. Así fue en Rusia, así fue en China, así fue también en muchos países. Tomemos aunque sea sólo uno de los ejemplos recientes. En Cuba campeaba durante mucho tiempo el agente del imperialismo norteamericano Batista. ¡Cuántos años fue dictador y oprimió al pueblo cubano! Pero el pueblo se sublevó, aparecieron héroes, y los verdaderos hijos del pueblo levantaron a Cuba a la lucha contra los sojuzgadores, echaron a ese agente del imperialismo norteamericano, formando allí su gobierno encabezado por el fogoso patriota Fidel Castro que aplica una política en interés del pueblo cubano.

Somos testigos del proceso histórico incontenible de que los pueblos se sacuden el yugo de los regímenes reaccionarios. No hay fuerza capaz de impedir este proceso inevitable. Tampoco salvará a estos regímenes anti-populares el apoyo de las bayonetas norteamericanas.



Seremos amigos de la U. R. S. S....

precisamente se haya constituido esta Federación de Mujeres Cubanas, como respuesta digna y elocuente de que nosotros, por nuestra parte, estamos muy tranquilos, muy seguros, muy claros y muy unidos.

"Sería muy conveniente que quienes hoy se reúnen en la OEA bajo la severa mirada de mister Herter, en representación de otros pueblos de América, vinieran a contemplar este espectáculo de millares de mujeres cubanas con banderas desplegadas dispuestas a auxiliar a los combatientes, si ello fuera necesario.

"Ya no creemos más en la mentira ni en la falsa democracia de los Estados Unidos. Falsa libertad creadora de las tiranías en América. En las falsas agencias cablegráficas, mercaderes de mentira y de infamias. Proclamamos la aspiración de la humanidad a la justicia y a la paz.

Intercambiaremos nuestros productos con los que estén dispuestos a intercambiar sus productos con los nuestros. Ya Cuba no es ni lo será nunca más, un apéndice de la economía de los Estados Unidos. No votaremos jamás en las Naciones Unidas según

lo indique el índice de Norte América, sino con lo que nos indique nuestro índice de dignidad y soberanía.

Seremos amigos de la Unión Soviética y de la República Popular China porque han demostrado ser nuestros amigos, mientras el coloso yanqui nos ataca y nos quiere destruir. Además porque no vienen a hablarnos en lenguaje insolente; ni sus procedimientos nos dan órdenes.

Nuestro Gobierno es el más seguro en todo el Continente Americano porque su seguridad no descansa en las bayonetas de las bases militares, ni en el oro de la oligarquía, sino en la justicia que ha implantado y en la injusticia que ha destruido para siempre.

Si tenemos que caer caeremos todos, pero luchando por el bien, luchando por la libertad, por nuestra patria, por nuestra dignidad y por la felicidad de nuestro pueblo. Y como nos pongan a escoger entre la sumisión y el sacrificio, escogeremos siempre el sacrificio, porque hemos aprendido demasiado bien que la vida no vale la pena vivirla, cuando se vive como esclavo, sin honor, sin libertad.

Vigorosa manifestación pro - Cuba en El Salvador

Una multitud calculada entre 10.000 y 15.000 personas se reunió el 16 de agosto en el Parque Central de San Salvador para expresar su solidaridad con la Revolución Cubana y protestar contra los planes agresivos que el Departamento de Estado Norteamericano trata de que sean aprobados en la Conferencia de Cancilleres de San José de Costa Rica.

La concentración fue organizada por la Asociación General de Estudiantes Universitarios, el Frente Universitario Centralista, la Acción Estudiantil Universitaria, el Frente Estudiantil Independiente y la Confederación General de Trabajadores Salvadoreños.

Una de las resoluciones adoptadas en ese acto entusiasta, condena a la O.E.A. como un "instrumento al servicio de los intereses imperiales norteamericanos" y como "una organización que no representa en absoluto la voluntad de nuestros pueblos".

En otra resolución se advierte:

"Que cualquier acuerdo de la Conferencia de Cancilleres en el que concurra nuestro gobierno con su voto, en el sentido de dar las pretensiones de tutelaje sobre el Continente expresadas por el Gobierno de los Estados Unidos, cuenta desde ya con nuestro repudio y será combatido con toda firmeza por nuestras organizaciones".

Al terminar el acto, se quemó un muñeco con la figura del Tío Sam y luego se organizó una manifestación de más de cinco repletas cuerdas, que recorrió céntricas calles de la ciudad. La policía se movilizó pero debido al orden de los manifestantes no encontró pretexto para intervenir.

La manifestación llegó a los talleres en que se edita el periódico pro-imperialista Prensa Gráfica, y en ese lugar se hicieron fogatas con ejemplares de ese pasquín. Luego los manifestantes continuaron su desfile hasta el centro de la ciudad. Allí se improvisó un nuevo y combativo mitin.

Esa misma noche, el Gobierno que encabeza Lemus, inició la detención y encarcelamiento de los oradores y de algunos de los dirigentes del estudiantado y de la clase obrera de El Salvador

Miles de mensajes envía el...

De cada uno de esos centros de producción ha salido un mensaje escrito a la Conferencia de Cancilleres demandando el respeto a la soberanía del pueblo cubano y una condena a los intentos intervencionistas de los Estados Unidos.

En los establecimientos comerciales se ha discutido también el asunto y se han enviado demandas en igual sentido a la Conferencia.

PROLETARIADO BANANERO UNANIMEMENTE CON CUBA

En la zona bananera, feudo de la United Fruti Co. en donde viven y laboran miles de familias costarricenses, bárbaramente explotadas por la empresa norteamericana, se están realizando gigantescas concentraciones en apoyo al pueblo cubano.

Estas concentraciones continuarán durante la próxima semana, y a ellas han sido invitados periodistas nacionales y extranjeros. Los trabajadores bananeros han manifestado su deseo de que los señores periodistas que cubren en representación de diversos periódicos y agencias informativas del mundo, la Séptima Conferencia, permanezcan unos ocho o quince días más en Costa Rica, invitados por los organismos sindicales de las bananeras, para que presencien el respaldo unánime de la población de aquellas zonas, a la causa del pueblo de Cuba.

SEIS MIL TRABAJADORES DENUNCIAN A EE. UU.

El 23 de agosto recibió la Conferencia de Cancilleres uno de los mensajes enviados desde el Pacífico Sur. El texto es el siguiente:

"Seis mil trabajadores bananeros pedimos respetuosamente a ustedes defensa de la soberanía de Cuba y derecho del pueblo cubano a darse su propio gobierno, y que tomen medidas para impedir la intervención norteamericana en los asuntos exclusivos del Gobierno y pueblo de Cuba".

LOS ESTUDIANTES Y LA POBLACION GENERAL CON CUBA

En la Universidad Nacional

se ha desarrollado un movimiento de apoyo y simpatía a Cuba sin precedentes en la vida de la máxima institución de cultura del país.

Los estudiantes discuten día a día el desarrollo de la Conferencia y trabajan en diversas actividades en favor de Cuba. En estos momentos, según nuestros informes, grupos de estudiantes manifiestan su apoyo a la causa digna de Cuba, entre otras formas mediante el envío de memoriales a la Conferencia de Cancilleres.

Los estudiantes de la Segunda Enseñanza, y con particular entusiasmo los que trabajan en las horas de la noche, han levantado la Lander del pueblo cubano en sus manos y desarrollan una actividad vigorosa en favor de Cuba.

Según entendemos, son grupos estudiantiles los que han realizado la colocación de banderas en los postes y en los alambres de la luz eléctrica. El discurso de Roa del jueves fue saludado colocando banderas en la Avenida Central.

CUBA TIENE LA RAZON

Un folleto titulado Cuba Tiene La Razón, que es el discurso del Canciller Raúl Roa en el Consejo de Seguridad acusando a los Estados Unidos por la agresión a Cuba, está circulando casa por casa en San José. Circulan también diversas hojas sueltas para desenmascarar las páginas muy bien pagadas por el imperialismo, que publican día a día los batistianos que se encuentran aislados en nuestra patria. También para contestar los artículos malévulos que aparecen un día sí y otro también en la prensa nacional. El pueblo no dispone de periódico diario, pero el pueblo se enfrenta a su enemigos de todas maneras mediante el empleo del volante, del folleto, de la

asamblea, etc.

ASAMBLEAS POPULARES CONCURRIDAS Y COMBATIVAS

En diversos lugares del país se realizan asambleas populares en apoyo al pueblo cubano que lucha por su libertad y por su bienestar. La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana ha realizado durante las dos semanas que lleva la Conferencia, seis de estas asambleas en San José.

El sello de estas asambleas ha sido su elevada combatividad. El entusiasmo ha sido desbordante. Los asistentes han entregado en esas asambleas contribuciones para sufragar los gastos que la Sociedad de Amigos de Cuba ha tenido que hacer.

DESFILE Y OFRENDA FLORAL A MACEO

En el acto de masas del lunes 22 se comunicó a los asistentes que al finalizar se haría un desfile hacia la estatua de Maceo, que está situada en uno de los barrios del Sur, para colocar una ofrenda floral. Se hizo un desfile muy grande, pues a él se fue uniendo población de los barrios del sur. Intervino la dirigente de la Sociedad de Amigos de Cuba, la Sra. Virginia Grutter, y luego los manifestantes regresaron a su casa. Un despliegue enorme de radiopatrullas y policía acompañó al desfile, aunque permitió que se desarrollara ordenadamente.

Un cuarto de hora después de terminado el acto, 2 jeeps de la policía llegaron a llevarse al corona. Entendemos que se produjo una protesta de la representación diplomática de Cuba, según informaron los boletines radiales, y la Cancillería pidió excusas y ordenó regresar la corona a su sitio. Los guardias civiles la cuidan ahora.

EXPULSION DE MARCELINO EL BOXEADOR

Al combativo acto del lunes asistió el boxeador cubano Marcelino, que tan destacado papel ha jugado en Costa Rica en el corto tiempo que tiene de participar en la vida boxística del país. En uno de los actos anteriores, Marcelino envió un mensaje de solidaridad con el acto. No podía asistir pues se encontraba boxeando con el campeón nacional y centroamericano Tuzo Portuguesez. Pero el lunes en la noche, como no tenía compromiso deportivo, asistió. Se encontraba emocionado con el respaldo popular a su patria, a su querida Cuba que hoy lucha contra una potencia agresiva y explotadora. Esa misma noche al terminar la asamblea, fue detenido y expulsado del país.

Esta expulsión de Marcelino ha sido recibida, como es de imaginarse, con gran indignación por el pueblo. Lo mismo sucedió con el gran cantante puertorriqueño Daniel Santos, que en el acto de homenaje a la delegación Cubana lanzó tres palomas simbólicamente representando una la independencia de Puerto Rico, otra la defensa de la Revolución Cubana y otra la simpatía para Fidel Castro.

BRIGADAS DE MUJERES REPARTEN PROPAGANDA

En vista de que las autoridades impiden la circulación de la propaganda en favor de Cuba, aunque sí toleran la propaganda de los batistianos en contra de su patria, grupos de mujeres recorren las arterias principales de la capital repartiendo folletos y hojas sueltas.

Esta actitud de las mujeres ha despertado gran simpatía hacia ellas, por su valor.

ACTO DE MASAS SE PREPARA

La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana prepara un homenaje gigantesco en los momentos en que escribimos esta nota. Dirigentes de ese organismo preparan detalles para realizar ese acto, del cual informaremos en nuestra próxima edición.

Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES
LUNES — MARTES — JUEVES — VIERNES
POR LA TARDE DE 2 A 4½ P. M.
MIÉRCOLES — JUEVES — VIERNES
POR LA NOCHE DE 7 A 9½ P. M.

CONFERENCIA NACIONAL CAMPESINA

Cruzada Nacional pro-reforma agraria

Reproducimos a continuación algunas de las más importantes resoluciones tomadas por la Asamblea Campesina en sus sesiones del 30 y 31 de julio.

El Plenario de la Asamblea Nacional Campesina, ACUERDA:

Declarar iniciada hoy, 31 de Julio de 1960, la GRAN CRUZADA NACIONAL POR LA CONQUISTA DE LA VERDADERA REFORMA AGRARIA NACIONAL COSTARRICENSE.

La cruzada se iniciará con asambleas de campesinos en todos los rincones del país y el envío de mensajes a la Asamblea Legislativa y a la prensa oral y escrita, exigiendo prioridad y aprobación para el contraproyecto de ley del diputado Obregón Valverde.

Pedir al diputado Lic. Enrique Obregón Valverde que acoja las enmiendas siguientes:

a) Que la aplicación de la Reforma Agraria esté a cargo de un Instituto de Reforma Agraria, en cuya directiva tengan representación, a través de sus respectivas organizaciones, las campesinos pobres y los campesinos agrícolas.

b) Que puntualice el monto de la emisión de bonos de deuda agraria necesaria para financiar las expropiaciones.

c) Que la Ley autorice asignaciones de más de doscientas cincuenta hectáreas solamente en el caso de que se trate de un grupo de cooperativistas, para fomentar el cooperativismo verdaderamente.

d) Que para determinar el valor de los terrenos distribuidos no se deje ninguna puerta abierta a los terratenientes para que intenten vender sus tierras a altos precios.

DECLARAR entusiasta apoyo al contraproyecto de Ley de Reforma Agraria del diputado Obregón Valverde, con las enmiendas propuestas, y acuerda HACERLO BANDEIRA DE LUCHA DE TODOS LOS CAMPESINOS

SINOS POBRES Y MEDIOS Y DE TODOS LOS OBREROS AGRICOLAS DE COSTA RICA, por las siguientes razones:

a) Porque limita el latifundio que es el principal cáncer en la producción costarricense y por lo tanto origen de la miseria del trabajador costarricense;

b) porque entrega la tierra nacional a los costarricenses;

c) porque establece la adjudicación gratuita de la tierra a los campesinos pobres y a los obreros agrícolas;

d) porque contiene disposiciones que facilitan y aceleran el procedimiento de explotación de las tierras latifundarias;

e) porque establece la expropiación por medio de bonos de la deuda agraria, lo cual permite que la ayuda técnica y el crédito al campesino y al obrero no se quede sin fondos;

f) porque enumera requisitos para determinar si la propiedad privada de tierra cumple o no su función social, y en el caso de no cumplirla impone la expropiación, como las incultas, las insuficientemente cultivadas y las que se dan en arriendo o aparcería, así como aquellas haciendas cuyos propietarios incumplan con la legislación social.

g) porque impulsa a través de su articulado, el desarrollo del cooperativismo en el campo;

h) porque establece normas para facilitar al agricultor pobre la obtención de créditos, obliga al Banco, a los Ministerios de Obras Públicas, Salubridad y Educación, así como a la Caja Costarricense del Seguro Social, a las Municipalidades y demás instituciones autónomas, a completar los repartos de tierras con la construcción de caminos, obras de riego, saneamiento, asistencia médica, hospitales, viviendas, escuelas etc. y ordena la creación, en cada centro agrario, de escuelas destinadas a impartir a los trabajadores conocimientos agropecuarios.

Comité Nacional pro-Reforma Agraria

LA ASAMBLEA NACIONAL CAMPESINA, en vista de que es una necesidad impostergable la creación de un organismo nacional que sea capaz de coordinar la acción de los campesinos del país por la reforma agraria verdadera, acuerda:

1º—Integrar un COMITE NACIONAL PRO-REFORMA AGRARIA con tres delegados del Comité de Solidaridad Nacional y un delegado de cada uno de los

núcleos campesinos organizados en el país. Este comité se reunirá regularmente una vez al año.

2º—Que el COMITE NACIONAL PRO-REFORMA AGRARIA integre una Comisión Ejecutiva en egrada por todos aquellos de sus miembros que estén en capacidad de asistir cumplidamente a sus reuniones, las cuales se verificarán una vez cada mes y extraordinariamente cuando se juzgue necesario.

PERIODICO AL SERVICIO DE CAMPESINOS

La ASAMBLEA NACIONAL CAMPESINA en vista de la necesidad de que el movimiento por la reforma agraria se extienda en forma organizada por todo el país, en el más corto plazo, ACUERDA:

1º—Pedir a la Comisión Ejecutiva del COMITE NACIONAL PRO-REFORMA AGRARIA, que ha sido constituido, que pase de inmediato y con gran espíritu de responsabilidad, a promover la creación en todo el país de comités pro REFORMA AGRARIA.

2º—Estos comités podrán ser constituidos con cualquier número de interesados.

3º—Estos comités, en su región, serán los

encargados de movilizar a los campesinos pobres y sin tierras, en demanda de la reforma agraria o de medidas previas a que aspiren los campesinos.

4º—La Asamblea Nacional Campesina, en vista del boicot y la represión ejercida en la prensa costarricense por los latifundistas, contra los intereses del campesinado, acuerda:

“ORGANIZAR LA CREACION DE UN ORGANO DE INFORMACION, PARA HACER OIR LA VOZ DEL PUEBLO DE COSTA RICA Y DEFENDER LA REFORMA AGRARIA”.

Puntos
sobre las
íes... de

adelante

Herter abraza a Ulate

Informa el Diario de Costa Rica que Otilio Ulate fue abrazado, en plena Conferencia de Cancilleres, por el Secretario de Estado Herter. Y publica la respectiva fotografía.

En la misma nota informativa dice el referido periódico, que cuando Ulate entró a la Conferencia de Cancilleres todos los presentes se pusieron en pie y lo aplaudieron, como electrizados.

Desde luego, las anteriores informaciones únicamente las dió el periódico de que es propietario el propio señor Ulate. Un ciudadano nos decía: Ulate está más loco que una cabra.

Efectivamente, el señor Ulate está enfermo. Tiene delirio de grandeza. Siempre lo ha tenido. Pero ahora lo tiene en mayor grado que nunca. Y el mal es tan hondo que el señor Ulate ha perdido el sentido del ridículo.

Se siente orgulloso porque Herter lo abrazó. Como si Herter no estuviera acostumbrado a abrazar a todos los lacayos del imperialismo.

Ulate ha puesto sus periódicos totalmente al servicio de la Embajada de los Estados Unidos. Los periódicos de Ulate se han convertido en los últimos tiempos en órganos de publicidad de los batistianos huídos de Cuba y de los agentes del FBI en nuestro país.

Pero nuestro pueblo tiene tan buen olfato que los periódicos de Ulate se han quedado sin lectores. Sabemos de buena fuente que Diario de Costa Rica y La Hora están a punto de ser vendidos a la “ANFE” ya que están a punto de quebrar. (ANFE: Asociación Nacional de Fomento del Entreguismo).

No nos cabe duda de que el señor Ulate podrá cosechar muchos abrazos más de los dirigentes del Departamento de Estado. Lo que ya no podrá conseguir más es el apoyo de nuestro pueblo para volver a la Presidencia de la República.

Para Fulgencio, de Otilio

Don Otilio Ulate, protector en Costa Rica de los criminales batistianos que se encuentran en nuestra Patria, (y que conspiran al amparo de la amistad que les brinda la Embajada Yaqui), dice que las simpatías que tenía por Fidel Castro y su Revolución popular han desaparecido.

Quiere hacernos creer don Otilio que alguna vez fue antibatistiano y pro-fidelista. Es el mismo cantito de esos cubanos que se encuentran en Miami, en San José y en otros lugares de América, huyendo de la justicia del pueblo cubano.

Pero vamos a decirle a don Otilio, el antiguo nacionalista, el antiguo combatiente anti-imperialista, que él falta a la verdad. Sus luchas nobles son historia muy antigua. Hace bastante tiempo que el Departamento de Estado logró reclutarlo, por allá de 1945, y desde entonces es un instrumento inescrupuloso del imperialismo.

El falso que don Otilio haya simpatizado alguna vez con Fidel Castro y con la causa democrática del pueblo de Cuba. Es falso que don Otilio Ulate fuera alguna vez enemigo de Batista. Ni siquiera en los últimos días de su vida, cuando muchos le quitaron su simpatía y se la dieron al guerrillero de la Sierra Maestra.

Estamos en capacidad de afirmar que durante la navidad de 1953, es decir a una semana escasa del derrumbe de la tiranía batistiana, don Otilio Ulate envió un ostentoso arreglo floral a Fulgencio Batista. Ese fue su regalo de Navidad.

Ulate fue hasta el último momento amigo de Batista, pues Batista fue hasta el último momento instrumento del Departamento de Estado.

Se explica muy bien todo ese rencor que pone de manifiesto don Otilio Ulate en el editorial que redactó para La Hora el miércoles 24, y que luego lo hizo suyo el radio periódico La Palabra de Costa Rica.

Ulate en ese editorial pidió a la delegación cubana ante la Conferencia de Cancilleres que se retirara. Eso es lo que deseaban todos los batistianos, a fin de que Roa no tuviera oportunidad de hablar ante la Séptima Conferencia de Cancilleres, y de acusar a los responsables de la dictadura batistiana.

Pero el pueblo cubano, por boca de Roa habló, y el pueblo de Costa Rica logró enterarse de cosas que con razón han llenado de rabia a Herter y a sus falderillos.

Saludo al Gobierno Revolucionario de Cuba

Los delegados de la Magna Asamblea Nacional Campesina del 30 al 31 de Julio, convocada a iniciativa del Comité de Solidaridad Nacional, al comenzar hoy una vigorosa movilización por la con-

quista de una verdadera Reforma Agraria Costarricense, enviamos un caluroso saludo de simpatía a los valientes campesinos de Cuba, a su magnífica Reforma Agraria y a su Gobierno Revolucionario.